

FD / Motion CVP-Fraktion vom 26. November 2007

Standesinitiative: Abschaffung der Pauschalbesteuerung für Ausländer – Gleichbehandlung mit Schweizer Steuerpflichtigen

Antrag der Regierung vom 29. Januar 2008

Nichteintreten.

Begründung:

Die Besteuerung nach dem Aufwand ist als Hilfsmethode zur Steuerbemessung in besonderen Fällen von international ausgerichteten Personen auf gesamtschweizerischer Ebene eingeführt worden und bewährt sich als Element der Steuerattraktivität der Schweiz im internationalen Steuerwettbewerb. Gegen diese Besteuerungsform sprechen etliche, auch verfassungsrechtliche Bedenken, denen die Regierung durchaus Verständnis entgegen bringt. Verfassungsrechtlich sind diese Zweifel jedoch nicht justizierbar. Angesichts mehrerer, gleich lautender, klar abgelehnter Vorstösse im Bundesparlament erscheint eine Kantonsinitiative steuerpolitisch als aussichtslos. Im Steuerwettbewerb mit den andern Kantonen und dem Ausland würde der Kanton St.Gallen im Fall des zu erwartenden Misserfolgs einen folgenschweren Imageschaden erleiden. Die Regierung will deshalb auf die Einreichung der Standesinitiative zur Abschaffung der Pauschalbesteuerung für Ausländer verzichten.